

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 LATAR BELAKANG**

Saat ini dunia bisnis mengalami pergeseran atas informasi yang dipublikasikan oleh perusahaan. Informasi perusahaan yang dipublikasikan secara berorientasi lebih fokus pada laba perusahaan. laporan sebagai paradigma baru yang lebih memperhatikan keberadaan lingkungan perusahaan. Keberadaan lingkungan perusahaan yang memiliki dampak secara langsung maupun tidak langsung. Dampak yang ditimbulkan dari perusahaan tersebut harus diiringi dengan kegiatan yang bersifat tanggung jawab.

Oleh karena itu, tanggung jawab sosial merupakan kebijakan yang diambil guna menemukan titik keseimbangan antara perusahaan dan pihak yang berkaitan seperti masyarakat, pemerintah dan konsumen. Dalam hal ini perusahaan bukan saja mencari keuntungan, akan tetapi juga memperhatikan dampak sosial yang ditimbulkan dengan keberadaan lingkungan perusahaan. Sebagai perusahaan pertambangan minyak dan gas bumi, yang berarti berkaitan dengan pemanfaatan sumber daya alam perusahaan berkomitmen untuk mempertimbangkan dampak ekonomi tidak langsung bagi masyarakat dan lingkungan sekitarnya dalam setiap kegiatan operasi bisnis dan dalam pertimbangan investasinya. Dengan tanggung jawab tersebut, keberadaan perusahaan ditengah masyarakat dan

sebagai bagian dari agen pembangunan yang berkelanjutan dapat berjalan secara harmonis dan seimbang dengan lingkungan.

Menurut (Suryono, 2013) jaminan merupakan kemampuan dalam menanamkan kepercayaan pelanggan terhadap perusahaan. Adanya jaminan keamanan perusahaan membuat para pelanggan menjadi merasa aman dan tanpa rasa ragu untuk melakukan aktivitas jasa, jaminan suatu perusahaan akan berpengaruh pada kepuasan pelanggan dapat dipenuhi oleh perusahaan.

Menurut (Kasmir, 2015) profitabilitas merupakan rasio untuk menilai kemampuan perusahaan dalam mencari keuntungan, rasio profitabilitas digunakan untuk mengukur efektivitas manajemen secara keseluruhan yang ditunjukkan oleh besar kecilnya tingkat keuntungan yang diperoleh dalam hubungannya dengan penjualan maupun investasi, semakin baik rasio profitabilitas maka semakin baik menggambarkan kemampuan tingginya perolehan keuntungan perusahaan.

Menurut (Gilbert, 2014) laporan berkelanjutan merupakan laporan yang dilakukan perusahaan untuk membantu dalam memahami hubungan antara keberlanjutan terkait rencana organisasi dan strategi, penetapan tujuan, pengukuran kinerja dan perubahan pengelola menuju keberlanjutan ekonomi global. Pelaporan berkelanjutan terbentuk karena adanya kesadaran organisasi tentang manfaat dan kegunaan dari laporan tersebut, seperti mendorong perusahaan untuk bersikap transparan mengenai rincian operasi perusahaan. Dalam perspektif perusahaan, transparan dapat

meningkatkan kepercayaan kepada kreditur, calon kreditur, investor dan calon investor.

Laporan berkelanjutan yang diterbitkan perusahaan sesuai pedoman standar laporan berkelanjutan, pedoman standar laporan berkelanjutan yang berlaku secara global yaitu GRI (*global report initiative*). GRI adalah organisasi non pemerintah yang mengembangkan dan menyebarkan standar laporan keberlanjutan penerimaan global, laporan berkelanjutan berdasarkan standar GRI dapat digunakan untuk mengukur kinerja organisasi sehubungan dengan undang-undang, norma, kode, standar kinerja dan inisiatif sukarela, menunjukkan komitmen organisasi terhadap pembangunan berkelanjutan dan bandingkan kinerja organisasi dari waktu ke waktu. GRI mempromosikan dan mengembangkan pedoman standar untuk pelaporan untuk merangsang permintaan untuk informasi keberlanjutan yang akan menguntungkan organisasi pelaporan. Menurut (Tandalin, 2011) nilai pasar merupakan nilai saham dipasar, yang ditunjukkan harga saham dipasar. nilai pasar adalah harga dimana seorang dapat membeli dan menjual saham. Nilai pasar bervariasi sesuai dengan laba bersih perusahaan, posisi keuangan, dan prospek masa depan, serta kondisi ekonomi umum, pemegang saham lebih peduli dengan nilai pasar ketimbang nilai saham lainnya.

Subsektor pertambangan minyak dan gas bumi merupakan salah satu penopang pembangunan ekonomi suatu negara, karena perannya sebagai penyedia sumber daya energy yang sangat diperlukan bagi

pertumbuhan perekonomian suatu negara. Potensi yang kaya akan sumber daya alam akan dapat menumbuhkan terbukanya perusahaan-perusahaan untuk melakukan eksplorasi pertambangan sumber daya energi.

Penelitian mengenai laporan berkelanjutan di Bursa Efek juga pernah dilakukan di Indonesia. Hanif Rahmansyah (2015) tentang “Pengaruh assurance sustainability report terhadap market value perusahaan yang terdaftar dibursa efek Indonesia pada tahun 2011-2013” menyatakan jaminan, laporan berkelanjutan tidak dapat memberikan pengaruh secara positif dan signifikan terhadap nilai pasar perusahaan.

Sedangkan penelitian, Mita Kurnia Rizky (2019) tentang “Pengaruh laporan berkelanjutan dan profitabilitas terhadap nilai perusahaan” menyatakan bahwa laporan berkelanjutan tidak berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan.

Dari penjelasan diatas penulis tertarik meneliti mengenai **“Pengaruh jaminan, Profitabilitas dan laporan berkelanjutan Terhadap Nilai Pasar Pada Perusahaan Sub Sektor Pertambangan Minyak Dan Gas Bumi Di Bursa Efek Indonesia Periode 2016-2020.**

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan uraian diatas adapun yang menjadi perumusan masalah dalam penelitian ini sebagai berikut

- a. Apakah jaminan ( $X_1$ ) berpengaruh signifikan terhadap Nilai Pasar pada perusahaan sub sektor pertambangan minyak dan gas bumi yang terdaftar di BEI
- b. Apakah Profitabilitas ( $X_2$ ) berpengaruh signifikan terhadap Nilai Pasar pada perusahaan sub sektor pertambangan minyak dan gas bumi yang terdaftar di BEI
- c. Apakah Laporan Berkelanjutan ( $X_3$ ) berpengaruh signifikan terhadap Nilai Pasar pada perusahaan sub sektor pertambangan minyak dan gas bumi yang terdaftar di BEI

### **1.3 Tujuan Penelitian**

Berdasarkan rumusan masalah diatas, maka tujuan penelitian ini adalah sebagai berikut:

- a. Untuk mengetahui jaminan berpengaruh signifikan terhadap nilai pasar pada perusahaan sub sektor pertambangan minyak dan gas bumi yang terdaftar di BEI.
- b. Untuk mengetahui profitabilitas berpengaruh signifikan terhadap nilai pasar pada perusahaan sub sektor pertambangan minyak dan gas bumi yang terdaftar di BEI.
- c. Untuk mengetahui laporan berkelanjutan berpengaruh signifikan terhadap nilai pasar pada perusahaan sub sektor pertambangan minyak dan gas bumi yang terdaftar di BEI.

#### **1.4 Manfaat Penelitian**

Penelitian ini diharapkan dapat memberi manfaat kepada para pihak yang berhubungan dengan penelitian.

1) Bagi Universitas PGRI Palembang

Hasil penelitian ini diharapkan menjadi masukan dan menambah pengetahuan sehingga meningkatkan teori pembelajaran mahasiswa.

2) Bagi Perusahaan Pertambangan Minyak dan Gas Bumi.

Hasil penelitian ini diharapkan akan memberikan pemahaman mengenai pentingnya pertanggungjawaban dalam aspek ekonomi, lingkungan dan sosial diperusahaan dan dapat mengatur laporan berkelanjutan bagi perusahaan.